Unregelmäßige Nomen

























































Nomen auf -um:

Bei vielen Nomen fällt das -um des Wortstamms vor einer Endung weg: 

et museum, museet, museer

Nomen auf -el, -en, -er:

Viele Nomen - aber längst nicht alle - auf unbetontes -el, -en, -er verlieren das -e- vor einer Endung. Ein vorhergehender Doppelkonsonant wird in diesem Fall vereinfacht (wie bei den Adjektiven auf -el, -en, -er: vgl. Lektion 6, G 17!) Bei einigen Nomen auf unbetontes -el, -en, -er ist auch die Schreibung mit -e- zugelassen:

et eksempel, eksemp(e)let, eksempler

en fætter, fætteren, fætre.

Neben einigen anderen Nomen auf -er verlieren vor allem Nationalitäts- oder Berufsbezeichnungen das -e des unbestimmten Plurals, wenn diesem die bestimmte Pluralendung -ne folgt:

en dansker, danskeren, danskere, danskerne

en lærer, læreren, lærere, lærerne












ubest. singularis
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best. pluralis
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et museum�
museet�
museer�
museerne�
�
�
�
!�
�
�
et eksempel�
eksemp(e)let�
eksempler�
eksemplerne�
�
en seddel�
sed(de)len�
sedler�
sedlerne�
�
�
�
�
�
�
en hilsen�
hils(e)nen�
hils(e)ner�
hils(e)nerne�
�
�
�
�
�
�
en fætter�
fætteren�
fætre�
fætrene�
�
�
�
�
!�
�
en dansker�
danskeren�
danskere�
danskerne�
�
en computer�
computeren�
computere�
computerne�
�
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